

« Nous, samaritains de vocation »

Chaque année, dans le cadre de la semaine de collecte nationale, la section des samaritains de Vernier (GE) tient un stand dans le centre commercial de Balexert. Ce sont onze samaritaines et samaritains qui se sont relayés le samedi 26 août pour faire de cette journée un succès.



La démonstration de réanimation attire l'attention des badauds.



Atelier de désinfection et de pose de pansement.



Un fringant échantillon de la section de Vernier.

À 08:00, deux samaritains s'activent à mettre en place le stand pour le rendre attrayant. Un espace de démonstrations et un atelier parents-enfants sont prévus. Un peu plus tard, les renforts arrivent et le stand prend vie. Au milieu de la foule de curieux, une monitrice commente les gestes de deux samaritains qui font une démonstration de position latérale de sécurité. « Et comment fait-on si la personne ne

respire pas ? », demande un papa. L'équipe enchaîne avec une démonstration de massage cardiaque et d'utilisation du défibrillateur. La monitrice précise qu'il y en a justement un à la disposition du public dans le centre.

Au bout d'une table, l'ambiance est plus intime : un samaritain accompagne les parents et leurs enfants dans un atelier de désinfection de plaie et de pose de pansement. Les questions fusent, les samaritains n'ont pas le temps de se reposer. À la fin de chaque animation, le journal de la collecte est distribué.

Tisser des liens

Le but de la journée, en plus de récolter des dons, est de tisser un lien avec la population. Quoi de mieux qu'un centre commercial un samedi pour échanger avec un large public ? Adultes, enfants, adolescents et retraités ont pu poser toutes leurs questions autour des cours donnés par la section, du mouvement samaritain, ou encore du Don du sang. C'est aussi un moyen de favoriser le recrutement.

Déjà 17:00, il faut ranger le matériel et démonter le stand. Les samaritains ont le sourire aux lèvres. La collecte a été l'occasion pour eux de faire une fois autre chose, loin des traditionnels services médico-sanitaires et ce moment d'échange entre samaritains et avec la population a été très apprécié, d'autant plus que cette dernière a clairement manifesté son soutien.

Pour la section de Vernier, la collecte est un événement très dynamique et enrichissant. Ses membres sont donc déjà impatients d'organiser celle de 2018. Ce sera une année spéciale car la section fêtera ses 50 ans. Si cet article vous a plu et que vous avez des questions quant à l'organisation de cette journée, n'hésitez pas à contacter la section de Vernier (samaritain-e-s.vernier@agss.ch). Nous serons heureux de vous répondre.

Natacha à Porta et Aiana Sadiku

Genève

Atmosphère détendue et joyeuse mercredi 30 août sur la Neptune : les membres de la Commission cantonale genevoise des services sanitaires (CCSS) prenaient congé de l'été en partageant un apéritif à bord de l'un des derniers témoins de la navigation commerciale sur le lac Léman. Ils ont bénéficié d'une température et d'un vent agréables, dernier souffle de l'été chaud que nous avons vécu en 2017.

Une cinquantaine de samaritains ont fêté la réussite des grands postes de la belle saison – Fête de la musique, triathlon, Lake Parade ou Fêtes de Genève – et partagé un moment de détente agrémenté de musique et d'une tombola qui permettait notamment de gagner des bons pour des restaurants, des stylos ou des sacs. Cette sortie renouait avec la tradition des apéritifs de la CCSS.

La Neptune a été bâtie en 1904 et a été en service jusqu'en 1969. Cette belle barque aux voiles latines est inscrite au patrimoine du canton de Genève.

Michel Chevallier

